



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:02

PAG - 1 -

**PRIMERA ENTREGA**

**Jueves 20 de Julio del 2006**

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **-Ortega ofrece condonación y subsidios**

-Candidato del FSLN promete perdonar deudas a productores agropecuarios y dar créditos masivos

-Son propuestas “inviabiles” e “irresponsables”, dicen economistas

-Según Ortega, si él gana las próximas elecciones habrá cero ejecuciones bancarias para los productores y familias que no paguen sus deudas, y además financiaría con fondos del Estado el envío de remesas familiares desde el exterior.

-“Hay que subsidiar a los productores. No hay que tenerle miedo a esa palabra”, expresó Ortega ayer en el acto de celebración del 27 aniversario de la revolución sandinista.

-Medidas peligrosas para el país

-A juicio de economistas independientes, esas propuestas de Ortega son “irresponsables” e “inviabiles”.

-El experto Róger Cerda comentó que con la condonación, Ortega está fomentando la cultura del no pago. “Y esa es una irresponsabilidad, por eso fue que ellos (los sandinistas) quebraron el sistema de la banca de fomento en los años que gobernaron, porque distribuían créditos hasta por avionetas”, afirmó.

##### **-MRS llena plaza de Masaya sin transportar gente**

-Todos los que acudieron al acto de los disidentes sandinistas, lo hicieron por sus propios medios, afirma Mejía Godoy

##### **-Aeropuerto con alta seguridad**

-“La seguridad es la prioridad uno para nosotros”, aseguró Alfredo Chamorro, Gerente General de la Empresa Administradora de Aeropuertos Internacionales (EAAI), al señalar que han invertido más de 500 mil dólares en capacitaciones al personal de aeronáutica y de diversas instituciones como Policía, Bomberos y Fuerza Aérea.

##### **-FMI da plazo al país para revisión**

-Decisión es un respiro para que Nicaragua resuelva temas pendientes

-“El equipo técnico (del FMI) está dispuesto a viajar a Nicaragua para su revisión, pero todavía hace falta que se apruebe la reforma al Código Tributario”, añadió Arana.

#### El Nuevo Diario

##### **-Pistas narcos a granel**

-Avionetas en tierras del mismo dueño y misteriosa muerte de guatemalteco

-En dos casos de aeronaves abandonadas ha salido “bailando” nombre de un finquero quien asegura que sólo arrendaba finca a chapines

-Hasta ayer autoridades habían desenterrado muchas piezas, entre ellas cuatro motores y placas que evidencian su fabricación

-Informan de extraña movilización de hombres vestidos de militar por la zona, y Policía inició

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:02

PAG - 2 -

persecución

### -“No confiar, menos en los observadores”

- Ortega prodiga mansedumbre y reconciliación, pero advierte.
- Como siempre, el líder sandinista habló a plaza llena
- Prometió desde desgravar las remesas, hasta culminar la operación petróleo con Venezuela
- Recordó a Herty y a una buena cantidad de personajes que hoy están en aceras opuestas

### -Canto y esperanzas contra el pacto

- Miles conmemoran el 19 en Masaya
- Los Mejía Godoy, Los de Palacagüina, Katia Cardenal y el humor de Luis Enrique Calderón
- “No competimos, le damos su original contenido al 19 de julio”, expresó Carlos Mejía Godoy

### -Menosprecio a gloria nacional

- Mandaron a callar música de Tino López Guerra
- No hubo dinero en la Presidencia para que sus corridos siguieran sonando en la fuente de la plaza
- Hijo anduvo de Herodes a Pilatos, y hoy sólo pide que al menos le soliciten los derechos de autor
- INC y ALMA conmemoran 100 años de su natalicio en el traslado de sus restos a Chinandega

### -Allanan y catean oficina de procuradora

- Miembros de la Dirección de Auxilio Judicial allanaron y catearon la morada de los padres de la notario número uno de la Procuraduría General de la República (PGR), Morena Isabel Avilés Serrano, quien está siendo investigada por ventas ilegales de varias propiedades.

## Editorial

### La Prensa

#### La denuncia de Nicaragua en la CIDH

“El Gobierno de Nicaragua replanteó ayer ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), la denuncia contra Costa Rica por xenofobia y discriminación contra nicaragüenses que viven en ese país, señalando específicamente el caso de Natividad Canda Mairena —quien murió destrozado por dos perros de la raza Rottweiler, el 10 de noviembre de 2005, en Cartago, Costa Rica— y el de José Ariel Urbina Silva, quien fue linchado en Alajuela, el 4 de diciembre de 2005, en un incidente criminal en el que también resultaron heridos de gravedad otros cinco nicaragüenses. Las autoridades de Costa Rica tienen que hacer justicia en los casos reclamados por Nicaragua. La espantosa muerte de Natividad Canda Martínez y el linchamiento de José Urbina Silva, no deben quedar impunes. Y además se deben tomar medidas contra la xenofobia, un mal perverso que está dañando irremediablemente las relaciones entre estos dos pueblos, las que no obstante las dificultades inevitables siempre fueron amistosas, fraternas y provechosas”.

## Opinión

### La Prensa

#### En Letra Pequeña (Fabián Medina)

“Contradicción. Si la mayoría de los que encabezaron la victoria del 19 de julio ya no están más en el



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:02

PAG - 3 -

Frente Sandinista, ¿qué celebraba ayer este partido en la plaza? ¿El triunfo de otros que ahora les adversan políticamente? ¿cómo es posible que Jaime Morales Carazo, un empresario ligado al somocismo, tenga ahora más autoridad para celebrar el 19 de julio que Henry Ruiz, por ejemplo, un hombre que pasó enmontañado gran parte de su vida obsesionado por un propósito: botar a Somoza?

Jefes grises. Ojalá el gris paso de la comisionada Aminta Granera por la Inspectoría General de la Policía haya sido una estrategia para llegar a la jefatura y no un estilo de trabajo que le vamos a ver ahora que fue nombrada Jefa Nacional de esa institución. En la Inspectoría, Granera no vio, no oyó, ni dijo nada, cuando el prestigio de la Policía rodaba por el suelo de escándalo en escándalo. Era ella la principal llamada a poner orden. Jefes grises, buenos-para-nada ya ha tenido bastante la Policía. Por eso se llegó a Polanco, a la masacre de Bluefields, a Larrave... ¿Habrà alcalde en el pueblo esta vez, Comisionada?"

### **Gobiernos y bandidos (Porfirio Cristaldo Ayala)**

"El socialismo y utilitarismo pervirtieron la democracia capitalista que cambió a una democracia populista no limitada por el estado de derecho. Su legitimidad se sustenta en la voluntad de la mayoría. Esta democracia abusiva arrastró a la violencia y miseria a América Latina. Los bandidos volvieron al gobierno, algunos como autócratas y otros como "demócratas". En cuestiones económicas, los dictadores muchas veces fueron mejores porque pretendían gobernar por mucho tiempo. Trataban de asegurar una mínima salud, educación y seguridad pública y evitaban violar los derechos de propiedad, pues tenían incentivos para buscar la prosperidad de la gente, a los efectos de recaudar más impuestos, mantener a sus clientelas políticas y enriquecerse en la función pública. En cambio, los "demócratas" rara vez se interesan en las políticas de largo plazo necesarias para sacar a los pueblos de la miseria, por el costo político inmediato que pueden tener. Por eso, aplican medidas miopes como nacionalizaciones, reforma agraria, subsidios, proteccionismo y redistribución de la riqueza. El gobierno para estos bandidos es una gran "piñata" que permite financiar fraudes y compra de votos, destruyendo el estado de derecho y corrompiendo las instituciones. Necesitan robar todo lo que pueden antes de irse, igual a los depredadores nómadas que asediaban a los pueblos desde el comienzo de la historia".

### **El Nuevo Diario**

#### **La revolución y sus fantasmas (Erick Aguirre)**

"Puede que sea cierto lo que muchos analistas y sociólogos han señalado: que la derrota electoral del sandinismo fue producto de la compleja y recíproca articulación de un conjunto de contradicciones internas y externas, las cuales podrían abarcar aspectos relacionados con estrategias de negociación internacional para sobrevivir a la guerra y sus repercusiones internas; con recomposición y descomposición de alianzas internas y con la proyección de una imagen potable de la revolución ante diversos interlocutores externos. Ya se ha señalado también que todos estos factores dieron como resultado una brusca "desaceleración" de la revolución sandinista, lo cual implicó el drástico retroceso y la anulación (aun antes de la derrota electoral) de muchas conquistas sociales y políticas. Esto



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:02

PAG - 4 -

debilitó, sin duda, el liderazgo sandinista y el apoyo de la gran mayoría de la población a los conductores de la revolución. Pero los factores fundamentales que contribuyeron a ese corolario, y que a su vez provocaron esa compleja red de contradicciones, fueron pocos aunque estratégicos. El principal de ellos fue la indecente y sistemática política de Terrorismo de Estado aplicada por los gobiernos estadounidenses de la época contra esta pequeña nación centroamericana que se atrevía a romper con su hegemonía política en la región. El otro factor, cuyas dimensiones podrían ser incluso proporcionalmente similares a las del primero, fue la creciente y sistemática tendencia de los cuadros dirigentes de la revolución, a despreocuparse por conciliar el discurso público con la práctica cotidiana”.

### **La sensación de lo mismo (Luis Rocha)**

“Nada nuevo trajo el barco ayer 19 de julio, en la concentración que hizo Daniel -inició la plática el de Managua-, salvo la confirmación de una especie de metamorfosis histórica: las antiguas masas del somocismo llenando la plaza con otras consignas vacías, ya que sus dirigentes no inspiran autenticidad. Me refiero a las masas que no razonan y gritan lo que les dicen. Todo ello condimentado con achiote rosado, y un toque de Evita Perón importada desde su mausoleo. Pero en el fondo, nada de nada, y la sensación de lo mismo”.

### **Una propuesta concreta sobre la Banca de Fomento (II y última entrega Edmundo Jarquín)**

“¿Qué hacer para transformar a la FNI en una financiera para el desarrollo? Con las reformas descritas anteriormente se procedería a readaptar las funciones de la Financiera, lo que consistiría en abrir, con la cooperación del Sistema Financiero, en cada una de las agencias u oficinas que el sistema tiene en el país una ventanilla que sería dirigida directamente por la FNI, en donde se aprobarían y desembolsarían los créditos. La Financiera celebraría con los bancos un contrato de administración de estos créditos. Con este mecanismo los fondos estarían destinados a los proyectos de desarrollo más convenientes para estos sectores y, por tanto, para el país. Con las transformaciones que proponemos, la FNI tendría capacidad de atender la mayor parte del territorio dando prioridad a las regiones o subregiones en donde gravita con mayor intensidad la pobreza y el desempleo. Mediante los programas que aquí se proponen se crearía una capacidad productiva en estas localidades, lo que redundaría en mayores niveles de autosuficiencia y mejores estándares de vida.

Creo es mi deber democrático someter esta propuesta a la opinión del público.”.

### **La descalificación como cultura (Alfonsina Aburto Arrieta )**

“Por años he venido observando un fenómeno social que se intensifica en nuestro país con los vientos de las elecciones, me refiero a la descalificación de las personas, lo cual se está convirtiendo en un rasgo de nuestra idiosincrasia. Aunque no estoy de acuerdo con algunos de sus planteamientos, casi podría afirmar que si Pablo Antonio Cuadra tuviera que hacer una revisión de su ensayo El Nicaragüense, agregaría éste como rasgo de nuestra cultura. Los medios de comunicación nos traen a diario las incidencias que se dan en el marco de las elecciones presidenciales de noviembre próximo, en las que sobresalen, en lugar de propuestas bien fundamentadas de cómo salir

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:02

PAG - 5 -

de la crisis nacional, una serie de insultos y descalificaciones mutuas de los candidatos. Si no fuera tan despreciable la situación, sería ridícula y hasta chistosa. Lo grave que veo en este panorama es que la conducta está creando una escuela tan difundida en la población que ya resulta muy difícil convivir en nuestro país en cualquier círculo y en cualquier nivel”.

### Cuánto valen los votos femeninos (Fabiana Pacheco T.)

“La ley de igualdad se verá nuevamente derrotada en el nuevo gobierno. Las listas de diputados a elegir lo dicen todo, desestimando a la mayoría de la población: las mujeres. Por eso las ganas de votar tendrán que estimularse a la fuerza de plata, negociaciones, amenazas, prebendas, y eso también es corrupción. El FSLN se vanagloria de tener una mujer fuerte e inteligente sobre quien recae el trabajo intelectual y estratégico para que el caudillo intente ganar una vez más, pero se la deja relegada, objeto de chacota y burla, perdiéndose una valiosa oportunidad. EL PLC, donde urge un cambio, decidió por dos caras desertoras que se remiten a su origen, sin posibilidad de barajar nombres de mujeres capaces de levantar la bandera liberal, ¡perdiéndose una valiosa oportunidad! La ALN-PC, emergente para aglutinar fuerzas democráticas antagónicas y ofrecer un liderazgo diferente, se retracta de su discurso de inclusión de la mujer desde su fórmula, ¡perdiéndose una valiosa oportunidad! El MRS, que intenta un cambio difícil pero posible para reivindicar la mística revolucionaria, decide traer del extranjero su fórmula, teniendo a su mano mujeres épicas a su alrededor, ¡perdiéndose una valiosa oportunidad! ”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario





## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:02

PAG - 6 -

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **-Música atrajo a disidentes (Pág. 3 A)**

-A la concentración del MRS, en Masaya, llegaron personas a pie desde comunidades cercanas a la ciudad

-Disidentes sandinistas venden artículos con imagen de Lewites para recaudar fondos

##### **-“Ortega se burló de bandera”, afirma viceministro (Pág. 4 A)**

-Sergio Blandón, del MECD, dice que la actuación del caudillo está fuera de la ley

-“El uso de los colores azul y blanco está prohibido para actos de este tipo. Se permite sólo en actos debidamente autorizados y para cuando el Gobierno de la República lo da por el fallecimiento de un personaje político o de cualquier índole en Nicaragua, sea debidamente autorizado”, opinó Blandón.

##### **-Cedulación manipulada (Pág. 6 A)**

-Movimiento por Nicaragua presenta seis pruebas ante la OEA de que la cedulación no es libre

-Sólo en Nicaragua se perderían casi un millón de votos jóvenes

##### **-Alcaldes del PLC anuncian respaldo a Eduardo Montealegre (Pág. 10 A)**

-Temen represalias de diputado liberal

-Los alcaldes de Macuelizo, Ciudad Antigua y El Jícaro, el secretario del Concejo municipal de Mozonte y un concejal liberal de Ocotál, asumieron este miércoles el compromiso de apoyar a Eduardo Montealegre, candidato a la Presidencia de la República por Alianza Liberal Nicaragüense (ALN).

-Los alcaldes justifican su decisión en la actitud antidemocrática que el PLC ha tomado en sus decisiones y un candidato sin las mínimas posibilidades de ganar las próximas elecciones; pero además “un candidato liberal como Eduardo Montealegre que está ubicado en la preferencia electoral de la población nicaragüense”.

#### El Nuevo Diario

##### **-INE inicia auditoría a facturas de Fenosa (Pág. 2 A)**

-Determinan cuánta energía recibió la empresa en los últimos meses, y ahora buscan conocer cuánta entregó y cuánto cobraron a sus clientes

##### **-Morales Carazo advierte confabulación maquiavélica (Pág. 4 A)**

-Insinúa que hay fuerzas poderosas para impedir gane sandinista

-Confía, sin embargo, en la voluntad de los nicaragüenses y en su compromiso de respetar gane quien gane

-Sin dar nombres, Morales Carazo recordó que sin las quiebras fraudulentas de los bancos, sus dudosas liquidaciones, sumadas a las compras de valiosos bienes y obras de arte a precios de “guate” mojado, se hubiera capitalizado el Banco de Fomento y Desarrollo y atendido a los pequeños y medianos productores, así como construido un Museo de Arte.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:02

PAG - 7 -

### **-Sigue saqueo de madera (Pág. 6 A)**

-Dirigente comunitario asegura que en la Desembocadura de Río Grande están diseminadas enormes cantidades de árboles cortados por madereros furtivos

-El tráfico ilegal de madera en la Región Autónoma del Atlántico Sur (RAAS) no se detiene a pesar del decreto de veda forestal emitido por el Presidente de la República, ingeniero Enrique Bolaños. Esta semana, una unidad del Destacamento Naval del Atlántico (DNA) descubrió un lote de 311 trozas de caoba y cedro macho en el municipio de El Tortuguero.

### **-No aprobarán Ley de Incentivos Turísticos (Pág. 12 A)**

-Por presión de empresarios locales, dice presidente de Cantur

-Al gobierno de Bolaños sólo le interesa congraciarse con el gran capital extranjero, señala

### **-“Carretera o paralizamos todo” (Pág. 14 A)**

-Las distintas organizaciones gremiales de Jinotega, la alcaldía y los partidos políticos, están dispuestos a tomarse la Carretera Panamericana, las instituciones del Estado, Unión Fenosa y la planta Centroamérica, si el gobierno del presidente Bolaños sigue poniendo oídos sordos a la demanda de los jinoteganos de obtener una buena carretera de ingreso a ese departamento, dijo edil Eugenio López.